



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 28 de diciembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, El Financiero, Ovaciones, Reforma, Contra Réplica, Excélsior, La Crónica, La Jornada, La Razón, El Universal, El Sol de México, Publímetro, La Prensa, Diario Imagen, El Heraldo de México, El Economista

AMLO: empresas pueden traer la vacuna anticovid y venderla/Milenio

El presidente López Obrador afirmó que la iniciativa privada podrá comprar vacunas anticovid en el extranjero para que sean vendidas en nuestro país. En un mensaje difundido a través de redes sociales, el mandatario manifestó: “Se ha dicho que por qué no se permite que (la vacuna) se venda en las farmacias. Claro que si hay empresas que quieran comprar la vacuna en el extranjero, nosotros no tenemos ningún impedimento; es decir, para que se venda la vacuna que se compre afuera”. Apenas el 18 de diciembre pasado, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, había descartado la posibilidad de que empresas privadas comercializaran entre el público en general vacunas contra el coronavirus en México.

Reporta Salud 6,217 nuevos contagios y 400 muertes mas/El Financiero

La Secretaría de Salud reportó 6,217 nuevos contagios del virus SARS-Cov-2 y 400 nuevos fallecimientos por covid en las últimas 24 horas. De acuerdo con la dependencia que encabeza el doctor Jorge Alcocer, el número de casos totales pasó de 1,377,217 a 1,383,434 reportados ayer. En tanto, el número de fallecimientos pasó de 122,026 registrados el sábado a 122,426 reportados ayer.

Defienden exclusión de estados/Ovaciones, Reforma

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, dijo que los Gobiernos locales quedaron excluidos del proceso de vacunación contra covid para evitar casos como los registrados en el pasado, cuando a los niños enfermos de cáncer se les suministró agua destilada. En un video en redes sociales, en el que hizo un resumen de lo feo, lo malo y lo bueno de 2020, calificó como un saldo negativo los ataques y juicios sumarios en contra de los “zares anticovid”, entre quienes se encuentra el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Suman 122,426 defunciones por Covid en México/Contra Réplica

Así lo detalla el informe Técnico Diario de covid en México, puesto que en la pasada conferencia vespertina del día 25 de diciembre, Hugo López-Gatell, informó sobre la suspensión de las conferencias de salud los días 26 y 27 por lo que serán reanudarán la tarde de hoy. Ayer se registraron 122,426 defunciones totales de Covid-19; Hasta el día de hoy, se tienen 17,300 defunciones sospechosas de Covid-19 que incluyen las pendientes por laboratorio (3,364) y las que están en proceso de asociación epidemiológica (13,936) en Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica.

Septiembre 2020/Ovaciones

14 de septiembre. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, explicó que la aplicación de pruebas de vacunas contra el covid en México, serán voluntarias y no interviene el gobierno mexicano. En conferencia de prensa en Palacio Nacional, el subsecretario fue cuestionado respecto a cómo será la aplicación de las vacunas contra covid que podrían aplicarse en México, entre ellas la rusa Sputnik V, respondió que, hasta el momento, no hay confirmación de parte de ningún laboratorio

de someter a prueba sus vacunas en nuestro país y en caso de suceder, esto será voluntario de las personas y no dependerá del gobierno ni de instituciones nacionales.

Acumulan 10 estados 62.3% de decesos/Excelsior, Ovaciones, La Crónica

México registró ayer 122,426 defunciones por covid y 1,383,434 casos acumulados, informó la Secretaría de Salud. La Ciudad de México, el Estado de México, Veracruz, Jalisco, Puebla, Baja California, Guanajuato, Nuevo León, Chihuahua y Sinaloa se ubican como las 10 entidades con mayor número de defunciones y en conjunto representan 62.3% de todas muertes por SARSCoV-2 reportadas en el País. ¡Error! Referencia de hipervínculo no válida.

Alerta Secretaría de Salud sobre fraude con vacunas en las redes/Ovaciones

La Secretaría de Salud alertó en sus redes sociales a la población para que no caiga en el fraude a través del que se piden datos personales, presuntamente, para aplicar la vacuna contra covid, porque pueden ser usados para fines delictivos.

Alerta Secretaría de Salud sobre falso formulario para inscribirse al plan de inoculación/La Jornada

La Secretaría de Salud advirtió a la población sobre un falso formulario en el que se solicitan datos personales, con la supuesta finalidad de que las personas se inscriban en la “política nacional de vacunación”. El documento dice en la parte superior “Epidemiología” con una tipografía que no se parece a la utilizada en los documentos oficiales del gobierno de México. En mensajes en las diferentes redes sociales, la Ssa puntualizó: “El Sistema Nacional de Salud no está pidiendo datos personales para la aplicación de la Vacuna contra covid vía Internet”, y solicitó a la población que para cualquier información relacionada consulte fuentes oficiales, en específico el portal www.coronavirus.gob.mx.

Sólo 3 casos de influenza en el país; en EU también es escaso el contagio/La Jornada

En octubre comenzó la temporada de influenza de invierno, pero hasta ahora, 12 semanas después, se ha confirmado sólo un caso de la enfermedad y ningún deceso. El año pasado, en la misma fecha, ya había un registro de 6,207 enfermos y 412 fallecimientos. De ahí que la saturación que se registra en los hospitales de varios estados y Ciudad de México se debe sólo a covid.

Vacunan a refuerzos médicos en la CDMX/La Crónica

“El IMSS reforzó la primera línea de atención médica en la Ciudad de México, al vacunar contra covid a mil 140 trabajadores de las UMAE”. Acudieron al módulo de vacunación en el Heroico Colegio Militar de Tlalpan, 81 batallón, médicas, médicos, enfermeras, enfermeros y personal de las UMAE Hospital General, Especialidades e Infectología del Centro Médico Nacional La Raza; además, del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI”.

Nos tienen en primera línea y no somos su prioridad de vacunación/La Crónica, La Razón, La Jornada

Residentes del Hospital General de México “Dr. Eduardo Liceaga” denunciaron a través de redes sociales que, contrario a lo anunciado por las autoridades sanitarias y del gobierno federal, nadie del personal que lucha contra el covid ha sido vacunado. A través de su publicación, expusieron que conocen otros casos similares en otros institutos y hospitales, por lo que piden que se dé prioridad a personal que labore en áreas covid. Ante estos señalamientos, autoridades del Hospital General Dr. Eduardo Liceaga, aseguraron que se garantiza la vacunación. Asimismo, se pidió a todos los residentes “ser prudentes y perseverantes”.

Lista, la maquinaria para ejercer el gasto público para 2021/El Universal

Con la publicación de sus presupuestos de egresos para 2021, todas las secretarías de Estado y los organismos a cargo de las dependencias están listos para ejercer el gasto a partir del 1 de enero próximo. La Secretaría de Salud gastará en 2021 un total de 145,414 millones de pesos, para lo cual ya planeó cómo lo hará cada mes.

Alertan por pruebas/Reforma

En el país hay señales de una oferta descontrolada de pruebas para detectar covid, alertó el Consejo Mexicano de Empresas de Diagnóstico Médico. Reportó que la Cofepris está rebasada en verificar la venta de kits de pruebas y su aplicación, y hay riesgo de que la gente las aplique sin supervisión médica. Destacó que las pruebas se ofrecen en Facebook, WhatsApp y en cadenas como Waldo's, que no necesita permiso para comercializarlas.

En primer año, Insabi enfrenta Covid, reducción de recursos.../La Razón

Alertan por insuficiencia de recursos para 2021. Sobre la operación del Insabi, el CIEP advirtió que el Insabi planea atender a 77 millones de personas; sin embargo, el gasto per cápita anual se redujo 33%, al pasar de 3,607 pesos en 2020 a 2,602 por persona para el siguiente año.

Alertan sobre alto consumo de alcohol y refrescos en fiestas decembrinas/Contra Réplica

Estudios y especialistas advierten sobre riesgos por incremento de ingesta en diciembre de bebidas azucaradas y alcohólicas. En las fiestas decembrinas en México existe un riesgo a la salud, sobre todo en la población con obesidad y diabetes, por el alto consumo de bebidas alcohólicas y azucaradas, sumado a la dudosa procedencia o adulteradas, cuya venta y consumo se ha incrementado durante la pandemia, alertaron estudios y especialistas.

Médicos se amparan/El Sol de México

Al menos una veintena de médicos y enfermeras han buscado, por la vía judicial, una prórroga al permiso que instituciones de salud pública han concedido desde el inicio de la emergencia sanitaria para quedarse en casa y evitar estar en la primera línea de combate al covid, debido a que pertenecen a algún sector de la población en riesgo.

Vacunan a personal del Seguro Social/El Universal, Ovaciones

1,140 trabajadores de las Unidades Médicas de Alta Especialidad fueron inoculados durante la segunda jornada de vacunación covid que se llevó a cabo ayer domingo 27 de diciembre en la Ciudad de México, informó el IMSS. En días pasados, el director del IMSS, Zoé Robledo, informó que en promedio los trabajadores del instituto que atienden pacientes covid suman, cada uno, 1,300 horas de trabajo desde que inicio la pandemia.

Imposible vender vacuna anti SARS-CoV-2/Publimetro

El infectólogo de la UNAM, Alejandro Macías, explicó que la vacuna no se puede comercializar porque la autorización que tiene es para su uso exclusivo de emergencia, por lo que no tiene registro sanitario, que es un requisito indispensable para ponerse a la venta. Recordó que las vacunas contra el virus SARS-CoV-2 se encuentran actualmente en fase 3 de investigación, por lo que aún se deben evaluar y documentar reacciones y posibles efectos secundarios.

Cinvestav: control estatal de vacunas es cuestión de seguridad nacional/La Jornada

“Se evita que surjan mafias y mercado negro” Las vacunas contra el covid son asunto de seguridad nacional en todos los países. “No pueden estar sujetas a la oferta y la demanda, pues de inmediato se crearía un mercado negro, con presencia de mafias”, explicó Gilberto Castañeda Hernández, investigador del Cinvestav.

Politizan partidos tema de Vacunas/El Universal, Excélsior, La Jornada

Tras el arribo de las primeras vacunas contra covid a territorio nacional, partidos políticos llevaron el proceso de inmunización a la arena político-electoral. La dirigencia nacional de Morena y algunos de sus legisladores presumieron que, gracias al gobierno de la Cuarta Transformación, México ya tiene el segundo y tercer cargamentos de las vacunas, y que se aplicarán de forma gratuita en todo el país. El PRI, PAN y PRD acusaron a la Federación y a Morena de utilizar la vacuna como propaganda en vísperas de la campaña electoral del próximo año.

Coneval: pobreza subirá si se mantienen semáforos rojos/El Universal

La reducción de la pobreza laboral en los estados dependerá de que logren controlar la contingencia sanitaria y eviten regresar a semáforo rojo, advirtió José Nabor Cruz, secretario ejecutivo del Coneval. En su opinión, mientras no haya una reincorporación cercana a 100% de toda su población económicamente activa a las diversas actividades económicas que desarrollaban, las entidades van a tener altos niveles de pobreza laboral con relación a lo que pasaba antes de la pandemia, y ello puede presionar el promedio nacional a mantenerse en niveles elevados.

Crisis por Covid pega a estéticas y restaurantes/El Universal

Cafeterías, salones de belleza y restaurantes han sido los más afectados en esta emergencia sanitaria por el covid, pues son los principales giros que forman parte de los 1,097 negocios que han cerrado este año, indicó el secretario de Desarrollo Económico de la capital, Fadlala Akabani Hneide. De acuerdo con datos de la Sedeco, durante enero cerraron 103 negocios; en febrero, 109. Para marzo, cuando empezó la pandemia, fueron 79; en abril, 54; en mayo, 80; en junio, 45; en julio, 118; en agosto, 100; en septiembre, 124; en octubre, 128, y de noviembre al 1 de diciembre, 157.

Toda la CDMX es zona roja; ya no es por colonias/Ovaciones

La CDMX fue clasificada en su totalidad como de atención prioritaria, a menos de dos semanas de que la Secretaría de Salud y los gobiernos de la CDMX y el Edomex decretaron el semáforo epidemiológico en color rojo por covid.

Virus da una tregua navideña a CDMX, pero el alza no cede/La Razón, La Prensa

También los ingresos a centros covid y la tasa de incidencia de la enfermedad; la saturación en los nosocomios. La última actualización del informe diario del Gobierno capitalino reportó una ligera disminución del 24 al 25 de diciembre, Aunque se trató de reducción mínima, apenas 0.7%, es la primera vez que ocurre desde el 25 de noviembre. Un día después, el 26 de diciembre, se cumplió la primera semana de reactivación del semáforo rojo y, a decir de Claudia Sheinbaum, justo en este periodo se esperaban los primeros resultados de las restricciones a las actividades no esenciales.

Tepito impone su semáforo/Excélsior

Miles colmaron los puestos, donde incluso se puede tomar un trago en bares improvisados y chelerías. Claudia Sheinbaum, emitió ayer un mensaje grabado en el 5 en el cual pide a la población no salir de casa a menos que sea indispensable, para evitar que haya más contagios. Éste es el detalle de despacho de ambulancias de la Ciudad de México, aquí están participando la Secretaría de Salud.

Atención para hospital/Reforma

El pueblo de San Miguel Topilejo, en Tlalpan, contará con un nuevo hospital general que construye la Secretaría de la Defensa Nacional, pero los pobladores enumeraron múltiples problemas sociales que padecen y que podrían repercutir en la operación del nosocomio. “Quedaron de quitar el comercio informal de ahí del predio que está enfrente al hospital y es un foco de infección, a parte, complica mucho el acceso al hospital”, dijo Ávila. La Secretaría de Salud local señaló que se ha tenido diálogo con la comunidad.

Instalan 21 módulos de pruebas rápidas para detección de Covid-19/El Universal

En el Estado de México se instalaron 21 módulos para realizar pruebas covid y brindar un diagnóstico inmediato; la mayoría de ellos están ubicados en explanadas municipales y en jurisdicciones sanitarias del Instituto de Salud del Estado de México, “en áreas controladas, seguras y que garantizan resultados en solo unos minutos”, informó el secretario de Salud estatal, Gabriel O'Shea Cuevas.

Bajo reserva/Diario Imagen

Nos dicen que quien al parecer no pone mucha atención a los mensajes del presidente Andrés Manuel López Obrador, es el líder nacional de Morena, Mario Delgado. Morena se está dando vuelo con la llegada de vacunas a México. En cuentas de redes sociales del partido no se ha dejado de difundir la llegada de lotes de vacunas. En varios de los mensajes se difunden leyendas como: “el gobierno (de Morena) sí cumple”. Hace unos días el Presidente dijo: "La vacuna no se puede utilizar con propósitos electorales. Sería ruin, una mezquindad".

Por la Derecha..!/Diario Imagen

Reportero: Luis Ángel García.

El gobierno de la República juega irresponsablemente con la salud de 130 millones de mexicanos. Al mal manejo epidemiológico de la pandemia —que ha costado 122,000 muertes y contando—, se suma la perversa compra monopólica de la vacuna con un doble propósito: fortalecer el proyecto político del canciller Marcelo Ebrard y apagafuegos de la administración, invadiendo funciones que hacen palidecer al titular de Hacienda o al de Salud, y por otro lado está el manejo electorero del sistema de vacunación.

Políticas y cosas peores/Reforma

Para todos los mexicanos el año 2020 fue muy malo, pero para AMLO fue peor. El manejo que él y su gente hicieron de la pandemia se caracterizó por lo errático, y deficiente. Incluso hay quienes califican de criminal la manera como la 4T abordó desde el principio la emergencia, con criterios más de propaganda política que de salud pública. No es aventurado decir que muchas muertes se habrían evitado si el presidente de la República hubiera puesto con oportunidad el ejemplo del uso del cubrebocas al pueblo bueno y sabio. Entre los peores yerros de López Obrador, no sólo de este año fatídico sino de todo su sexenio, estará la pésima forma en que su gobierno ha hecho frente a la epidemia, a base de ocultamientos y mentiras. Con el tiempo saldrán a la luz todas las omisiones e ineptitudes del régimen en este gravísimo problema, y se conocerán cabalmente sus trágicos efectos...

Sacapuntas/El Herald de México

Uno de los grandes temas de 2021, nos adelantan, será sin duda el de las vacunas contra el covid. Más allá de la evidente politización que se está haciendo del tema, el vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez, se concentra en informar cómo irán llegando las dosis. Por ejemplo, aseguró que para 2021 se tendrán las suficientes para cubrir a la mayoría de la población.

Irresponsables/Reforma

Reportera: Denise Dresser.

A pesar de la llegada esperanzadora de la vacuna, falta un gran trecho por recorrer para controlar la pandemia. Entretanto muchos mexicanos morirán innecesariamente por las mentiras y distorsiones de quienes gobiernan. 2 diciembre. Me dice el doctor Hugo López-Gatell [...], y el doctor Alcocer que (el cubrebocas) no es indispensable, hay otras medidas, y yo pienso que es mejor la sana distancia y cuidarnos” /AMLO/ Casos confirmados: 1,133,613. Muertes reportadas: 107,565.

Poder y dinero/Diario Imagen

Reportero: Víctor Sánchez.

Es de risa loca que el señor Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud y líder de la lucha contra la pandemia en México, se sienta que está por arriba del Presidente de la República. Su arrogancia ya colmó el plato del primer círculo de AMLO. De verdad se cree que hace las cosas bien y no entiende que debe estudiar, prepararse diariamente y asesorarse de los mejores en mundo. La pandemia de covid, lo exige.

El año Mas complicado... adiós al 2020/Publímetro

Reportera: Mariana Gómez.

La negligencia criminal de López-Gatell, que subido en un pequeño tabique de poder ha minado la salud de los mexicanos. Tan sólo la semana pasada, datos oficiales reportaban un millón 372,243 casos confirmados y 121,837 defunciones, mismas que — en su mayoría- pudieron ser evitadas con un buen manejo sobre la situación. La toma de decisiones correctas por parte de las autoridades hubiera puesto a nuestro país en otra circunstancia mucho menos lamentable de la que vivimos hoy.

Trascendió/Milenio

Que no obstante el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, consideró hace unos días “inviabile” la compra de vacunas por particulares, anoche el Presidente aseguró que no hay impedimento alguno para que las empresas las adquieran en el extranjero y las vendan en farmacias mexicanas, con lo que cerró un flanco de ataques de un sector de la oposición, que alegaba furioso tener el económico recurso para hacerse de su remedio, además de anunciar un acuerdo con los chinos de CanSino para recibir su biológico en enero.

El Cristalazo/La Crónica

Reportero: Rafael Cardona.

Medalla de oro en el concurso internacional del absurdo, fue cuando el vocero López Gatell (quien obtuvo por eso la presea “Gatinflas”), epidemiólogo titulado en el Johns Hopkins, descubrió la “fuerza moral” en el tratamiento de las infecciones virales.

Aprovechemos que estamos vivos, todavía/Excélsior

Reportero: Ángel Verdugo.

Las cosas en México —en materia de la pandemia— son de tal gravedad, que haber llegado al lunes 28 de este diciembre sin contagiarnos y con vida es —para todo fin práctico—, casi un milagro. Ambos, jefe y siervo que no colaborador, se complementaron a tal grado que la labor del segundo fue, casi en su totalidad, aplaudida por el receptor de elogios y loas que en no pocas ocasiones rayaron en la más ofensiva abyección. El nuevo siervo, López-Gatell, lejos de ofrecer datos e información fidedigna y útil, se dedicó a justificar los desatinos del gobernante y la violación sistemática y permanente de toda medida de prevención y protección.

Frentes políticos/Excélsior

Es evidente que no se puede vacunar a 120 millones de mexicanos el mismo día, como lo exige la oposición. El gobierno realizó la segunda jornada de vacunación, en la cual 3,900 personas trabajadoras del sector salud recibieron la vacuna,

informó la directora general del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia, Miriam Veras Godoy. De estas dosis, 1,197 se aplicaron a personal de la Secretaría de Salud, 495 del ISSSTE, 480 de la Sedena, 98 de la Semar, 117 de Pemex, y 1,140 del IMSS.

Detrás del Poder/Diario Imagen

Reportero: José Antonio López Sosa.

La vacuna pública. El otro mundo perjudicial será si en México, llevan a cabo la vacunación como suele manejarse el sistema público de salud: con largas filas de espera en las calles, con días de filas y con personal del sistema de salud pública (llámese IMSS, ISSSTE, Pemex, Sedena o Ssa), que pareciera estarle haciendo un favor al ciudadano que acude por su vacuna. Me parece correcto que el Estado garantice la vacunación universal y gratuita (que al final es pagada con nuestros impuestos), pero lo que me temo, son las formas, esas que son el común denominador en el sistema de salud pública en el país.

¡Vacunación, oportunidad!/El Heraldo de México

Reportero: Salvador Cerón.

¿Se manejará sin criterio político? ¿Dejarán la soberbia y aceptarán que es una causa humanitaria? Si son nuestros recursos y no su prerrogativa, ¿entenderán que su trabajo es el servicio y no aprovechar la ocasión?"

¿Qué lecciones nos da la pandemia de 1918?/Excélsior

Reportero: Edgar Amado.

Vacunar un país de más de 120 millones de personas será un reto sanitario colosal. Tomará, quizá, un año alcanzar la marca que permita que dos personas que se encuentren al azar en la calle o en el autobús urbano, sean inmunes al virus, lo que señalará la inmunidad sanitaria colectiva. Esto se logrará cuando se vacune alrededor del 60% de la población, es decir, casi 70 millones de personas sólo en México. Enfrentamos la mayor campaña de vacunación de nuestra historia.

Fuera del aire/El Universal

Reportera: Paola Rojas.

Los cientos de médicos y enfermeros que se han desplazado desde distintos estados del país para apoyar a sus colegas y atender a pacientes con covid en las zonas de semáforo rojo. Dejan su casa, su vida y su familia en estas fechas de celebraciones para respaldar al personal que, además de agotado, sobrepasado. El 24 de diciembre comenzaron a vacunar al personal de este sector que se ha visto tan maltratado (desgraciadamente somos el primer lugar en el mundo en decesos de personal médico durante la pandemia) y que sigue dándolo todo en cada hospital.

Frentes políticos/Excélsior

El líder de Morena en el Senado, aseguró que en la estrategia de vacunación contra la covid-19 el gobierno federal evitará que las administraciones estatales repitan el engaño de aplicar agua destilada y consideró como parte del saldo negativo de 2020 la grilla electoral contra las autoridades sanitarias.

Columna invitada/El Heraldo de México

Reportero: Arturo Maximiliano.

Molestia ha generado entre los líderes de oposición la llegada y la distribución de la vacuna contra el covid por parte del gobierno federal, a lo que le quieren ver tintes políticos, más ahora que, coyunturalmente, las elecciones intermedias están a seis meses de distancia.

Bueno, Malo y feo/El Heraldo de México

Pascal Soriot, director ejecutivo de AstraZeneca, aseguró que la vacuna del laboratorio es efectiva contra la nueva cepa del covid y evita, 100% enfermar de gravedad.

Sacapuntas/El Heraldo de México

De muy bajo perfil anda el director del IMSS, Zoé Robledo, uno de los autores de las brigadas médicas que se desplazaron a la Ciudad de México para auxiliar en la emergencia sanitaria por coronavirus. Y es que, nos hacen ver, está muy ocupado en garantizar el éxito de la llamada Operación Chapultepec, que se trata de traer a personal de otros estados a la capital del país.

Punto por punto/Diario Imagen

Reportero: Augusto Corro.

Las cifras de decesos y de enfermos por covid aumentan día a día. Las causas son múltiples, una de ellas es el hartazgo del encierro de varios meses, así como el estímulo para salir de compras en temporada navideña. La crisis por la enfermedad se agudiza y sólo queda en la buena voluntad de la gente responder positivamente a los llamados de las autoridades para cuidarse y esperar que empiece la vacunación contra el covid. El nuevo coronavirus no desaparecerá de la noche a la mañana.

Infausto 2020/El Heraldo de México

Reportero: Mauricio Farah.

El mundo es otro desde aquel enero hasta este diciembre. Hemos buscado protección en un cubrebocas. En 360 días llegamos a 80 millones de personas contagiadas de covid y a un millón 800 mil fallecidos por su causa. ¿Por qué, a pesar de que el número de infectados equivale solamente a 1% de la población mundial, la vida nos ha cambiado tanto a tantos? Por el miedo a un enemigo invisible e invasivo, que además nos usa de transporte y artillería.

Entreparéntesis/La Razón

Reportero: Julio Trujillo.

Ha sido un año infausto, con 1.7 millones de muertos a causa de la pandemia. No puede ser, también, un año del que no aprendamos nada, un año que no nos haya transformado, aleccionado. Ojalá que esta terrible plaga traiga consigo, también, una vacuna contra la ignorancia, es decir una inyección de conciencia, una ergonomía del arte de vivir.

El espejo/La Razón

Reportero: Leonardo Núñez González.

No todas las muertes por coronavirus en el mundo han sido iguales. No es una coincidencia que, por ejemplo, los peores resultados y la mayor cantidad de muertos se hayan dado en los países en los que el populismo ha tenido las riendas de la acción pública. Estados Unidos, Brasil, México e India se han colocado al frente de esta trágica lista, mientras que otros países con características similares, pero gobiernos de otra naturaleza, han tenido resultados significativamente menores.

Desde el portalDiario Imagen

Reportero: Ángel Soriano.

Preocupa que la vacuna sea acaparada por los países ricos, por los especuladores o negociantes y sólo tengan acceso temprano quienes las puedan adquirir dejando de lado a quienes no posean los recursos económicos o las influencias necesarias para tener acceso a su aplicación. En México se ha garantizado acceso gratuito, universal y voluntario, esperamos que así sea.

Confidencial/El Financiero

Alertan por formularios guindas para vacunas. Una seria alerta generó ayer un formulario en guinda (color de Morena), supuestamente para poder tener acceso a la vacuna contra el covid. El formato pediría datos personales, lo que causó suspicacias. Por nuevas prácticas legislativas anticovid Con preocupación, los diputados advierten que los 424 infectados en San Lázaro y las 19 muertes “deben verse con más cuidado y responsabilidad”. Son ya dos legisladores muertos, nueve en recuperación y 85 recuperados; pero entre los empleados y personal de apoyo ya se reportan 17 muertes, 78 infectados en recuperación y 252 ya recuperados.

Jaque Mate/Reforma

Reportero: Sergio Sarmiento.

Este 2020 concluirá con un nuevo y significativo avance en el número de muertes. La Secretaría de Salud reporta un importante exceso de mortalidad. En las 48 primeras semanas del año se han registrado 889,988 defunciones. El Covid es claramente el factor que más ha incidido sobre esta burbuja, pero la tendencia al alza viene de antes.

Política Zoom/Milenio

Reportero: Ricardo Raphael.

Médicos, enfermeras y residentes dedicados a atender pacientes de covid acusan negligencia por parte del gobierno. El día de ayer 60 médicos, enfermeras y empleados administrativos, la mayoría proveniente del estado de Chiapas, protestaron en la sede nacional del Insabi, ya que dicen carecer de garantías laborales y aún no han recibido las bonificaciones ofrecidas

por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Antes de Navidad, el personal médico del Hospital General de Ensenada también se vio obligado a manifestarse frente a su centro de trabajo para reclamar el incumplimiento en el pago de varias quincenas, los bonos prometidos y el aguinaldo. La enfermera Paola Mendoza reclamó: “hay muchas pérdidas de vidas, se han ido nuestros compañeros y aun así nadie hace nada... Es justo que ahora nos volteen a ver”.

Tolvanera/Reforma

Reportero: Roberto Zamarripa.

Piquetes. Apoyar la vacunación, reconocer al personal de salud, sanear la infección de la paranoia, propósitos del 21. Diciembre resultó un mes doloroso, intenso, duro; quizás el mayor dentro del amargo trazo de la enfermedad que fastidió el 2020. Los contagios crecieron en un entorno de agotamiento social, médico y político; con las angustias económicas que aprisionan en la temporada que más se vende, se gasta y se consume. El freno no fue suficiente y la evaluación que se ha hecho en Palacio Nacional entre la cúpula militar, las autoridades de salud, los jefes de la Ciudad de México y la Presidencia de la República el pasado sábado 26 ha puesto sobre la mesa la cuenta de enero. Lo que se incubó en diciembre y reventará en el arranque de 2021... México está dentro de un puñado de países que comienzan a vacunar pero tras ese logro el gobierno no transmite confianza de que logrará la hazaña de la inmunización masiva.(...)Ahora las vacunas son motivo de disputa cuando deberían ser inyecciones de esperanza. Los piquetes son de propaganda o de fanatismo.

Los mismos de siempre/El Economista

Reportero: Eliseo Rosales Avalos

Como todo lo que toca la 4T, el debate en torno a la política nacional de vacunación se polarizó, hay una discusión mezquina, para unos es un logro mundial del gobierno, para otros es un yerro descomunal. Lo cierto es que México es de los primeros países en vacunar, en buena parte gracias a los esfuerzos del Canciller Marcelo Ebrard. El debate de las redes sociales es tan desinformado como politizado, y sugiere que hay un nuevo derecho a acceder a la vacuna y que la estrategia del gobierno lo vulnera al no incorporar a los particulares. Otros afirman falsamente que por ser “permisos temporales de emergencia sanitaria” emitidos por la FDA o Cofepris, estos productos no pueden ser vendidos por privados. Falso, no hay impedimento legal.

¿El fin de año y el principio del fin?/La Crónica

Reportero: Gerardo Gamba

La semana pasada se produjo preocupación en el mundo por el informe de una nueva cepa de SARS-CoV-2 que fue detectada en Inglaterra y con esto surgieron varios interrogantes. Para que el lector se dé una idea de las mutaciones que ocurren en el virus, según el Consorcio, al 15 de diciembre habían secuenciado el genoma de 126,219 aislados de virus de diversos pacientes. De estos, han encontrado nada más en la proteína SPIKE, 1,777 cambios de al menos un aminoácido. De las 1,777 mutaciones, 654 (37%) se observaron solo en un caso, mientras que 87 (5%) se observaron en más de 100 secuencias.